
 
И через 50 лет мы снова чувствуем себя студентами
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Первые взрослые звонкие дни.
Мы в альма матер вступаем, сияя.
Радость, как певчая птица в груди,
Море надежды и жизнь молодая.

26 мая Харьковский политехнический наполнился радостными возгласами. И даже солнце
улыбалось, одаривая теплом выпускников факультета химического машиностроения. Все
они окончили Политех в 1971 году.
50 лет! За это время Сашки, Леньки, Кольки выросли в Александров Михайловичей,
Леонидов Яковлевичей, Николаев Григорьевичей… Черные, как смоль, волосы стали
седыми. Каждый из них достиг вершин в своем деле, стал профессионалом, опытным
специалистом. Кого-то манила работа на предприятиях, а кто-то, вдохновленный примером
прекрасных педагогов-политехников, сам стал преподавателем. Но в этот день неважны
ранги и регалии, все они – выпускники харьковского Политеха, ступая на территорию альма
матер, снова чувствуют себя молодыми студентами.
И на центральной аллее нашего университетского городка встречал своих бывших
студентов преподаватель – сейчас Почетный ректор НТУ «ХПИ» Леонид Леонидович
Товажнянский. Он рассказывал, как изменился за прошедшие годы Политех, о жизни в
Харькове и развитии университета и города в целом. Шла речь и об изменении учебных
планов, подготовке бакалавров и магистров, о расширившемся международном
сотрудничестве, посоветовал обязательно посетить новую библиотеку и самые знаменитые
места города, ведь не все выпускники остались работать и жить в Харькове.
«В 1965 году на факультет поступили 132 студента, которых распределили по 5 группам
(ХМ-15, ХМ-15а, ХМ-30, ХМ-25, ХМ-35а), – вспоминает организатор встречиЛеонид
Яковлевич Синческул. – К сожалению, на сегодняшний день из них в живых остались только
25–30 человек, многие из которых живут не в Харькове, поэтому на встречу смогли приехать
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только 15 человек. Мы все с любовью и уважением вспоминаем родной вуз. После выпуска
тот багаж знаний, который мы получили в НТУ «ХПИ», позволил нам работать на любом
предприятии. Именно поэтому я хочу, чтобы мои дети и внуки учились именно тут. Мой сын
Александр Леонидович Синческул – кандидат технических наук, доцент кафедры
химической технологии неорганических веществ, катализа и экологии Политеха».
 «Мы гордились тем, что учились в ХПИ, – рассказывает Николай Григорьевич Зюбан. –
Преподаватели – высший пилотаж, каждый выпускник вынес отсюда обширный объем
знаний. Нам так подробно рассказывали материал, что последний «пенек» понимал!
Студенты тогда умели работать с книгами, самостоятельно изучали материал, если
получали 3 балла, то пересдавали, все старались учиться хорошо».
«Быть выпускником Политеха престижно во все времена. Из моей группы ХМ-35а вышли 3
кандидата и 1 доктор наук, 2 заведующих кафедрами и начальники цехов на производствах,
– рассказывает Александр Михайлович Мельник. – Я преподавал в ХАДИ, ХИСИ,
железнодорожном, в ХИМЭСХе, и, конечно, никогда не терял связи с родным ХПИ, часто
бывал здесь, видел, как расширялся и рос институт, радовался и продолжаю радоваться
этому развитию! Сегодня из 25 человек моей группы на встречу смогли приехать шестеро,
но все мы счастливы и с трепетом вспоминаем наших учителей, одним из которых был
Игорь Иванович Литвиненко, а встреча с Леонидом Товажнянским, как всегда,
незабываема!»
Это особое поколение авантюрных и открытых людей, талантливых и творческих, с
распахнутой душой. Может, в то время и был недостаток новейшего оборудования и не
было гаджетов, чтобы почерпнуть как можно больше знаний, но был романтизм, и была
душа, и была культура. И многие из ребят светили яркими звездами на сцене Дворца
студентов. И подобные майские встречи – это своего рода передача эстафеты молодому
поколению.
Но снова студенты придут в институт
И проведут там счастливые годы.
И снова вальс жизни закружит свой путь –
Так будет вечно вращенье природы.
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